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Participants :  
ENSEIGNANTS : 
Molineuf 

 

- Mme GATIGNON Lucie (PS-MS) 
- Mme LECOMTE Gisèle (PS-GS) 

Orchaise 
- Mme CAUDAL Valérie (CE1) 

Chambon sur Cisse 
- Mme GILBERT Magalie (CE2-CM1) 
- M CHOPARD Pascal (CM1-CM2) 

 

LES MAIRES 
- Mme PAVY Christine 

     Maire délégué de Valencisse - Molineuf 
- Mme BOITELLE Noëlline  

     Maire délégué de Valencisse - Orchaise 
- M. BARON Christian 

     Maire délégué de Valencisse – Chambon sur Cisse 
 
PARENTS  
Molineuf 

- Mme MONNIER Carine 

         Délégué des Parents titulaire 
Orchaise 

- Mme BATTEUX Emeline  
         Déléguée des Parents titulaire 
Chambon sur Cisse 

- M. LEPRAT Etienne 

         Déléguée des Parents titulaire 
 
MEMBRES DE LA COMMISSION SCOLAIRE : 
Molineuf 

- M. FROMET Jean-Claude 

     Adjoint au maire et membre de la Commission Scolaire  
Orchaise 

- Mme ROLAND Sandrine 
Chambon sur Cisse 

- M JOBARD Patrice 
- M. CHASSIER Joël 
- Mme FOUCHAULT Nathalie 

 
ALSH :  

- Mme CHANTEPIE Clara 

Directrice de l’ALSH 

Excusés : 
- M. LEPINARD Eric 
   Inspecteur de la circonscription Blois Onzain Montrichard 
- M. CHARZAT Gérard  

     Maire de Valencisse - Orchaise 
Enseignant : 

- Mme Bomet Caroline (CP) 
ATSEM : 

- Mme LECLERC Catherine 
- Mme COUTANT Estelle 
- Mme VINCENT Béatrice 

MEMBRES DU RASED : 
- Mme. ALLAIN Jacqueline 

     Maitre G (enseignante spécialisée qui apporte une aide aux 

élèves qui rencontrent des difficultés comportementales) 
- M. FADHUILE Dominique 

Maitre E (enseignant spécialisé qui apporte une aide aux élèves qui 

rencontrent des difficultés d’ordre pédagogique) 
- Mme CANITROT Julie 

Psychologue scolaire 
Membre de la commission scolaire : 

- M. THIOLLET François (Orchaise) 
Parents 

- M. DARSIN Fabrice 

         Délégué des Parents titulaire 
- Mme BOINE Marjolaine  

         Déléguée des Parents suppléante 
- Mme LLORET Sophie  

         Déléguée des Parents suppléante 
- Mme COLOMBAT Élodie  

         Déléguée des Parents titulaire 
- Mme MARIÉ Mélanie  

         Déléguée des Parents suppléante 
- Mme DERRÉ Christèle 

         Déléguée des Parents suppléante 
- M. FRACHON Arnaud 

         Délégué des Parents titulaire 
- Mme BOUGUEREAU Aurélie  

         Déléguée des Parents suppléante 
- Mme SÉNÉCHAL Sophie  

         Déléguée des Parents suppléante 
 

 

Début de la séance à 18h15 – Fin de la séance à 19h50 
 
M. Fromet commence par remercier au nom de M. Charzat, maire de Valencisse, les enseignants, les ATSEM, le personnel encadrant 

ALSH et garderie, les agents municipaux et les cuisiniers pour leur investissement à la reprise du 12 mai ainsi que les parents qui ont 

su s’adapter au contexte particulier lié au Covid-19. 
 
POINT SUR LE RETOUR DANS LES ÉCOLES APRÈS LE CONFINEMENT 

Ø A l’école maternelle de Molineuf 
Application du protocole sanitaire en lien étroit avec la mairie : barrières et marquages au sol, aménagement des sanitaires et de la 

cantine, désinfection régulière, surveillance de la cour renforcée…  

Réouverture le mardi 12 mai pour les GS volontaires, puis à partir du 18 mai pour les enfants prioritaires et les élèves volontaires 

selon un planning d'accueil à mi-temps pour respecter les capacités d'accueil dictées par le protocole sanitaire : 

Commune : VALENCISSE – RPI de Molineuf Orchaise Chambon sur Cisse                 Date : Jeudi 18 juin 2020 
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Depuis le mardi 2 juin, 33 élèves sur 53 reviennent en classe. Les élèves sont répartis sur 4 groupes. La plupart des élèves ont donc 

école en classe et à la maison.  

- G1 : les lundis-mardis : classe de Lucie : 2 PS dont 1 prioritaire + 8 MS dont 2 prioritaires 

- G2 : les lundis-mardis : classe de Gisèle : 7 PS dont 3 prioritaires + 3 GS dont 2 prioritaires 

- G3 : les jeudis-vendredis : classe de Lucie : 7 PS dont 1 prioritaire + 3 MS dont 2 prioritaires 

- G4 : les jeudis-vendredis : classe de Gisèle : 2 PS prioritaires + 8 GS dont 4 prioritaires 

9PS sur 24, 4 MS sur 13 et 7 GS sur 16 ne sont pas revenus en classe. 

Des plans de travail sont envoyés par mail chaque semaine aux familles, comme durant le confinement. Ce programme est fait en 

classe et/ou à la maison, et on peut dire que chacun joue le jeu du mieux possible. Nous continuons d’être en contact avec les 

familles dont les enfants (20/53) ne sont pas revenus à l’école. Pour les familles qui n’ont pas d’imprimante, nous continuons de 

fournir les photocopies. 

 

A compter du 22 juin, assouplissement du protocole en maternelle : 

- aucune règle de distanciation ne s’impose que ce soit dans les espaces clos (salle de classe, couloirs, etc.) ou dans les 

espaces extérieurs.  

- Le lavage des mains aux lavabos peut se réaliser sans mesure de distance physique entre les élèves d’une même classe ou 

d’un même groupe.  

- Le port du masque n’est pas obligatoire pour les personnels enseignants lorsqu'ils font cours et sont à une distance d'au 

moins un mètre des élèves.  

- La limitation du brassage des élèves est nécessaire lorsque la distanciation entre élèves d’un même groupe est réduite 

comme à l’école maternelle.  

- Un nettoyage des sols et des grandes surfaces (tables, bureaux) est réalisé ́au minimum une fois par jour.  

- Un nettoyage désinfectant des surfaces les plus fréquemment touchées par les élèves et personnels dans les salles, ateliers 

et autres espaces communs (comme les poignées de portes) est également réalisé ́au minimum une fois par jour.  

- Les tables du réfectoire sont nettoyées et désinfectées après chaque service.  

- L’accès aux jeux extérieurs, aux bancs, aux espaces collectifs est autorisé si un nettoyage quotidien est assuré (ou après une 

période sans utilisation d’environ 12 heures). La mise à disposition d’objets partagés au sein d’une même classe ou d’un 

même groupe constitué (ballons, jouets, livres, jeux, journaux, etc.) est permise lorsque qu’une désinfection au minimum 

quotidien est assuré (ou que les objets sont isolés 24 h avant réutilisation).  

Sondage : 20 PS sur 23 ; 12 MS sur 13 ; 13GS sur 16 qui reviennent, soit 45 élèves sur 53 élèves présents. 

Mme Gatignon ajoute que tous les PS ne pourront pas faire la sieste faute de place dans le dortoir. Les groupes seront établis selon 

le temps que met chaque enfant à s’endormir, les choix des familles et la fatigabilité des enfants au fur et à mesure de la semaine. 
 

Ø A l’école élémentaire d’Orchaise 

16 élèves de CP (dont 9 prioritaires) sont accueillis : 11 le lundi-mardi et 14 le jeudi-vendredi. 

15 élèves de CE1 sont accueillis tous les jours. 

A partir du 22 juin, 20 CP et 20 CE1 seront accueillis en respectant le mètre linéaire. 
 

Ø A l’école élémentaire de Chambon sur Cisse 

Application du protocole sanitaire en lien étroit avec la mairie : barrières et marquages au sol, aménagement des sanitaires et de la 

cantine, désinfection régulière, surveillance de la cour renforcée…  

Réouverture le mardi 12 mai pour les CM2 volontaires, puis à partir du 18 mai pour les enfants prioritaires et les élèves volontaires 

selon un planning d'accueil à mi-temps pour respecter les capacités d'accueil dictées par le protocole sanitaire.  

Depuis le mardi 2 juin, 41 élèves sur 48 ont demandé à revenir en classe :  un nouveau planning d'accueil a été mis en place. Les 

élèves sont répartis sur 5 groupes, 2 en CE2-CM1 et 3 en CM1-CM2. La plupart des élèves ont donc école en classe et à la maison.  

Des programmes de travail sont envoyés par mail chaque semaine aux familles, comme durant le confinement. Ce programme est 

fait en classe ou à la maison, et on peut dire que chacun joue le jeu du mieux possible, même si on redoute le creusement des écarts 

dû à la difficulté de quelques familles à prendre en charge « l'école à la maison ». 

A compter du 22 juin, les élèves de Chambon seront accueillis à mi-temps par groupes de 15 et 17, faute de place dans les classes et 

dans la cantine (3 services seraient nécessaires et cela est impossible). 
 
BILAN DE FIN D’ANNEE DES ECOLES DE VALENCISSE 

Ø A l’école maternelle de Molineuf 
• Projets de classe succincts, sorties, spectacles pendant les 4

e
 et 5

e
 périodes 

Projets : 
PS/MS/GS : 

- Du 2 au 13 mars : préparation du carnaval sur le thème des contes du petit chaperon rouge et des 3 petits cochons. Carnaval 

malheureusement annulé en raison du Covid-19. 

- Annulation également du travail sur la découverte du poney et de son milieu au Haras de la Vallée, projet qui était financé par 

les Amis de l’école grâce aux bénéfices du 1
er

 mai 2019. Nous essayons de voir s’il est possible de reporter ce projet en 

septembre pour les MS et GS de l’an prochain selon les conditions sanitaires de rentrée et la possibilité du Haras de nous 

accueillir. 

- Pendant le confinement du 13 mars au 10 avril : travail sur le jardin en distanciel. Toutes les familles ont été contactées et ont 

pu accéder au travail fourni (via internet ou par échange de photocopies fournies par l’école). 
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- Après les vacances d’avril : travail sur le développement de la chenille au papillon à travers l’album La petite chenille qui faisait 
des trous d’E. Carl. Des vidéos de lecture d’album en lien avec les thèmes de la chenille et du papillon sont aussi envoyées à 

raison d’une fois par semaine en plus des liens communiqués aux familles. 

Un élevage de chenilles est arrivé cette semaine. Nous allons donc pouvoir observer le développement de la chenille au 

papillon d’ici la fin de l’année. Pour les élèves qui sont restés à la maison, nous prenons de petites vidéos et photos que nous 

envoyons aux familles par mail. 

- Fête de l’école : initialement prévue le vendredi 19 juin 2020 à 18h avec la présentation d’un spectacle sur le thème de l’album 

La petite chenille qui faisait des trous est annulée. Un mail a été envoyé aux familles la première semaine de juin. 

 

Spectacle et Sorties : 
PS/MS/GS : EN RAISON DU COVID-19, TOUTES LES SORTIES / ANIMATIONS PRÉVUES ENTRE LE 13 MARS ET LE 3 JUILLET ONT ÉTÉ 

ANNULÉES 

- Sorties au Haras de la Vallée à Orchaise en avril 

- Sortie au Parc Floral d’Orléans le 9 juin  

- Plusieurs sorties à la Bibliothèque municipale de Molineuf d’avril à juillet. 

- Intervention de Marie-Claude avec des lectures de livres et kamishibai 

- Liaison GS-CP (mardi 30 juin) : les GS devaient faire la visite de l’école élémentaire  
Bilan budgétaire des spectacles et sorties : 

- Coût total des sorties et spectacles : 1156,04€ soit 21,81€/élève (Semaine du goût, spectacles Bouille et Tambouille 
+ Bobo Doudou, 1 sortie cinéma)  

- Pour la sortie, le bus a été pris en charge par la Commission Scolaire. Nous la remercions. 

 

• Point sur la coopérative scolaire 

Le solde de la coopérative scolaire s’élève à 3059,31 € au 18 juin 2020. 

Le bilan de la coopérative scolaire vous sera communiqué au 1
er

 conseil d’école de l’année scolaire 2020-2021. 

 

• Intervention du RASED à l’école maternelle :  
-Nombre de demandes d’aides : 5 en maternelle. 

-Nombre d’élèves concernés par des interventions de la maitre G : 4 

Mme Allain (maitre G) a réalisé un travail de prévention et a apporté son aide spécialisée à des enfants qui rencontraient des 

difficultés comportementales. Nous avons pu constater les effets de son aide. Merci pour la clé fournie l’an dernier. 

Mme Canitrot (psychologue) est venue observer plusieurs élèves en classe et a rencontré les familles. Elle est aussi intervenue la 

semaine dernière en réalisant un groupe de parole suite au confinement afin que les élèves expriment leur sentiment. 

 

Ø A l’école élémentaire d’Orchaise 

• Projets de classe succincts, sorties, spectacles pendant les 4e et 5e périodes 

La classe de CP devait se rendre au Chato'Do à Blois le 26 mars pour assister à un spectacle musical. 

Le projet Les p'tites randos a également été annulé en raison de la Covid-19. 

De nombreuses vidéos sont utilisées depuis le début du confinement, notamment en anglais. 

La classe de CE1 a pu continuer son projet de découverte des pays du monde (plantation de graines de baobab, documentaire sur 

les animaux et sur les modes de vie africains …). Mais la sortie au musée spectacle des musiques traditionnelles de Montoire 

MUSIKENFETE n'a pas pu avoir lieu. 
 

• Point sur la coopérative scolaire 

Le solde de la coopérative scolaire s’élève à 2805,35 € au 18 juin 2020. 

 

• Intervention du RASED à l’école d’Orchaise :  
Des demandes ont été faites mais les membres du RASED n'ont pas pu intervenir. Mme Canitrot, psychologue scolaire a travaillé 

avec plusieurs familles de l'école. 

 

Ø A l’école élémentaire de Chambon sur Cisse 

• Projets de classe succincts, sorties, spectacles pendant les 4
e
 et 5

e
 périodes 

Nos projets ont presque tous été annulés à cause du confinement et des conditions de la reprise : projet théâtre, cycle de natation, 

animation Val Eco, toutes les sorties et visites, la fête scolaire. Le projet Eco-école sur la biodiversité lancé en novembre a été 

stoppé ; seul un inventaire et un classement des animaux de nos jardins ont pu être menés durant et après le confinement 

(consultable sur le site de l'école). Le projet sera reconduit l'an prochain. 

 

• Point sur la coopérative scolaire 

Le solde de la coopérative scolaire est à 3300€ au 18 juin 2020. 

 

• Intervention du RASED à l’école de Chambon :  
2 équipes éducatives ont pu se tenir en juin avec la psychologue scolaire. 
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• Liaison école-collège : 

Les 17 CM2 iront au collège d'Onzain à la rentrée. La journée d'accueil prévue au collège a été annulée et la sélection pour intégrer 

la 6
ème

 football s’est faite sur dossier (5 candidats sur 6 ont été retenus). Les familles pourront inscrire leur enfant physiquement 

d’ici fin juin et en seront informées. 
 
ORGANISATION DE LA RENTREE DE SEPTEMBRE DANS LES ECOLES DU RPI 

• Effectifs prévisionnels 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

23 24 13 17 18 22 14 17 148 
A ce jour, la maternelle a enregistré 20 inscriptions de PS pour la rentrée.  

Il y a 1 arrivée et 2 départs en GS, 1 arrivée en MS. 

Il y a 2 arrivées en CP. 

Il y a 3 départs en CE1 (dont 2 en CHAM). 

Il y 1 arrivée et 1 départ (CHAM) en CE2. 

 

• Organisation des classes envisagée à ce jour :  

Répartition susceptible d’être modifiée s’il y a des inscriptions : 

MOLINEUF ORCHAISE CHAMBON 

PS-MS MS-GS GS-CP CE1-CE2 CE2-CM1 CM1-CM2 

23+4 

27 
20+7 

27 
6+17 

23 
18+ 6 

24 
16 + 8 

24 
6 +17 

23 

54 47 47 

Maternelle : 54 Élémentaire : 94 
M. Fromet nous informe qu’une élève en CAP Petite enfance effectuera son stage à l’école maternelle. 

M. Fromet s’interroge sur la présence ou non d’une ATSEM à l’école d’Orchaise pour 6 GS, il rappelle qu’à Blois il n’y a pas d’ATSEM 

pour les classes de GS. 

 

Les répartitions définitives et les listes seront affichées le mardi 1
er

 septembre 2020. 

• Date et heure de rentrée : Tous les élèves seront accueillis le mardi 1
er

 septembre 2020 à 8h45. 

 

DIFFERENTS CREDITS ATTRIBUES PAR LA COMMISSION SCOLAIRE 

• Crédit de fonctionnement : 46,26 € par élève. 

• Crédit sorties scolaires : 19,95€ par élève. 

• Crédit d’investissement : 3189,66€ pour les 3 écoles. 
 
A Orchaise, des devis ont été réalisés pour l'achat de jeux de cour collectifs et de matériel d'EPS, les achats seront effectués en 

septembre. 
 
TRAVAUX 

Ø A l’école maternelle de Molineuf 
• Travaux effectués 

L’équipe enseignante remercie la municipalité pour les travaux réalisés cette année : nouvelle entrée par le portillon, autres petits 

travaux…  

• Travaux demandés 

Nous enverrons prochainement un tableau de demande des travaux.  

M. Fromet confirme la réfection du sol et la pose de carrelage dans la classe de Gisèle Lecomte. 

 

Ø A l’école élémentaire d’Orchaise 

• Travaux demandés 

Mme Bomet demande la réparation et l'entretien de toutes les fenêtres de l’école d’Orchaise. 
 

Ø A l’école élémentaire de Chambon sur Cisse 

• Travaux demandés 

M. Chopard a envoyé un tableau de demande de travaux à la mairie. 

M. Chopard demande quand les travaux de réfection de la cantine seront finalement menés, et dans quelles conditions si c'est 

pendant l'année scolaire. 

M. Baron précise qu’il s’agit d’enlever l’amiante présente dans la toiture, de l’isolation et du changement des huisseries de la 

cantine. Il explique que l’appel d’offre a été retardé en raison du Covid-19 mais que les travaux se feront lors de vacances scolaires, 

éventuellement celles d’automne. 
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REMERCIEMENTS 

Les enseignants remercient : 

- Tous les parents qui participent à la vie de l’école en accompagnant les projets et les sorties, en ayant jouer le jeu de l’école 

à la maison, en nous donnant des nouvelles, en répondant à nos mails… 

- Les ATSEM. 

- La commission scolaire, la mairie et les agents techniques pour leur étroite collaboration. 

- Les amis de l’école pour leurs subventions (qui serviront pour des projets l’année prochaine). 

 

QUESTIONS ET REMARQUES DES REPRESENTANTS DE PARENTS D’ELEVES 
• Nous sommes conscients que le lavage des mains prend beaucoup de temps dans une journée d'école. Mais pour les enfants, 

l'utilisation de gel hydro alcoolique est déconseillée car il peut être nocif pour la peau des enfants. A quelle fréquence les 
enfants en utilisent-ils au cours de la journée dans chaque école ? A quelle fréquence dans la journée, les enfants se lavent-ils 
les mains à l'eau et au savon dans chaque école ? 

-A l’école maternelle de Molineuf, les élèves utilisent le gel hydro alcoolique le matin à l’arrivée et le soir avant de quitter l’école. Cela 
arrive très ponctuellement en journée (par exemple, lors d’activités peinture). Le reste du temps (avant de rentrer en classe, avant et 
après les récréations, avant et après la cantine, avant et après le passage aux WC, après mouchage de nez / éternuement), les 
enfants se lavent les mains à l’eau et au savon. 
-Mme Caudal nous précise que ses élèves utilisent la Solution Hydro Alcoolique le matin à l’arrivée, avant et après les récréations, 
après le passage aux WC et le soir à la sortie car elle ne dispose que d’un point d’eau dans sa classe pour passer tous ses élèves et 
que cela prend énormément de temps. Les enfants se lavent les mains à l’eau et au savon sur le temps municipal le midi. 
-M Chopard explique que les enfants se lavent les mains au savon une dizaine de fois par jour, mais n'utilisent que peu le gel hydro 
alcoolique à dispositions en cas de souillure des mains en classe. NB : certains élèves ont leur propre flacon de gel. 
 

•  Rentrée 2020, serait-il possible :  
o en cas de classe non complète : de réfléchir à la mise en place d'un accueil périscolaire sur les journées de non 

accueil des enfants à l'école ?  
§ A ce jour, il n’y a pas de protocole pour la rentrée. Une réflexion sera menée si la situation actuelle 

perdure. 
o de voir pour utiliser les classes vacantes sur Orchaise et Chambon pour accueillir plus d'enfants ?  

§ Cela n’est pas possible faute de personnel. 
o de bénéficier d'activités « hors classe » gérés par des professionnels de l'enfance / animateurs ?  

§ Mme Chantepie précise que dans ce cas précis du Covid-19, il faut au minimum 2 animateurs par groupe. 
Là encore ce n’est pas possible faute de personnel, de moyens et de lieux. 

o la remise en place du bus scolaire est-elle envisagée ? 
§ Le bus sera remis en place à compter du 22 juin. Dans le bus, les enfants seront placés par lieux de 

destination et 1 siège sur 2 latéralement. 
o la reprise du centre le mercredi est-elle prévue ?  

§ L’ALSH a repris depuis 2 mercredis. Il y avait 9 enfants mercredi 17 juin et il y aura 12 enfants mercredi 24 
juin. 

• Les fêtes de fin d’année de chaque école sont-elles maintenues ? L'application du protocole sanitaire ne permet pas 
l'organisation de fêtes d'école : elles sont donc annulées. 

• Y aura-t-il une visite des écoles prévues pour les élèves de GS qui passent en CP à Orchaise et pour les élèves de CE1 qui 
passent en CE2 à Chambon ? L'application du protocole sanitaire ne permet pas l'organisation de visites des écoles : elles 
sont donc annulées. 

• Périscolaire :  
o Quid du centre de loisirs pour la période estivale : 

§ organisation dans les locaux ? 
§ nombre d'enfants ? 
§ sorties ?  

o Mme Chantepie explique qu’à ce jour elle attend le protocole sanitaire spécifique à l’ALSH. Elle se base pour le 
moment sur celui de l’éducation nationale et celui des scouts. 

o Elle essaie de répartir les enfants inscrits en 3 groupes d’environ 10 enfants dans 3 salles (dortoir de l’école 
maternelle, classe de Lucie Gatignon et salle de l’ALSH) avec 2 animateurs.  

o Mme Chantepie évoque 2 critères pour réaliser ces groupes : les fratries / les dormeurs-les élèves de Chambon + 
MS, GS+ élèves d’Orchaise.  

o Un mail sera envoyé aux familles pour préciser toutes ces modalités ainsi que le matériel nécessaire. 
• Problématique de la cantine d’Orchaise : qu’en est-il de la relation entre la cantinière et les enfants quant au bruit, aux 

punitions, à l’interdiction de parler ? de la rencontre entre parents élus – maire – cantinière ? 
o Mme Boitelle nous informe qu’il n’y a pas eu de punition depuis le 12 mai. Les parents précisent qu’en effet il n’y a 

pas eu de punition mais que les lumières ont été éteintes. Mme Boitelle accepte de recevoir les parents avec la 
cantinière afin de clore le sujet. 

 

La Directrice, Mme GATIGNON remercie sa collègue, Mme Lecomte, pour la rédaction conjointe de ce compte rendu. 
Mme GATIGNON Lucie, le 18 juin 2020
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